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Protokoll der ordentlichen 
Generalversammlung 2018 der  
MG Lonza Gampel 

Datum: Freitag 12. Oktober 2018 
Zeit: 20:00 Uhr 
Ort: Burgerhaus 
Vorsitz: Adrienne Schnyder, Präsident 

1. Begrüssung und Appell 
Um 20:05 Uhr begrüsste Schnyder Adrienne die Anwesenden. Sie liest die 
Entschuldigten ab. 

Entschuldigt sind: 

Aktivmitglieder:  Hildbrand Roman 

Ehrenmitglieder:  Josef Rotzer 

   Tscherrry Albertine  

   Prumatt Hanny 

Fryand David 

Schnyder David 

Geladene:  Gruber German 

    

Adrienne erwähnt, dass die Einladungen Termingerecht versandt wurden und geht kurz 
die Traktanden durch. 

Der Appell wird durch den Aktuar Nelli Rotzer durchgeführt. Zusätzlich wird eine Liste 
in die Runde gegeben, in welcher die Kontaktdaten nachgeführt und korrigiert werden 
können. 

Anwesend waren     Personen. 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wurden Sarbach Damian und Martig Oliver  vorgeschlagen und von 
der Generalversammlung per Akklamation gut geheissen. 

3. Protokoll der letzten GV 
Das Protokoll der Generalversammlung 2017 wurde von Stefan Martig auf der 
Homepage aufgeschaltet. Es wird nicht explizit gewünscht, dass das Protokoll der 
vergangenen GV vorgelesen wird. Es gibt keine Ergänzungen oder Bemerkungen. Das 
Protokoll wurde durch die GV genehmigt. Adrienne bedankt sich bei Dominik für das 
Verfassen des Protokolls.  

4. Jahresberichte 
Die folgenden Jahresberichte sind in schriftlicher Form dem Protokoll beigelegt. 
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Die Jahresberichte des Präsidenten, Dirigenten, RJBO und Veteranenobmannes in kurzen 
Worten: 

a) Der Dirigent: 
Alex bedankt sich für die beiden guten Konzerte. Alex hat das Gefühl, dass es sehr 
gut war. Alex möchte Wort des Dankes sagen, Er ist sehr dankbar, dass er neuen 
Wind hereinbringen durfte und bedankt sich auch für den Applaus beim 
Eintreffen. Er möchte sich bei allen Vorständen bedanken, da es nie einen Streit 
gegeben habe und ihm freie Hand gelassen wurde. Er wird die Erinnerung vom 
letzen Jahreskonzert lange und freudvoll mitnehmen. Seine Bekannten waren 
ebenfalls begeistert. Der Funke sei auch bis zu den Leuten übergesprungen. Alex 
dankt auch für die Geburtstags-überraschung mit der Marschprobe wo er Rolf 
zufälligerweise freie Hand liess. 

Er wünscht unss alle Gute und das wir weitermachen und mitmachen. Er findet es 
toll, dass Aron übernimmt und bittet uns mitzumachen und zu akzeptieren dass 
es nicht gleich weitergeht. Vor allem  solle man mit ihm das Gespräch suchen und 
nicht und nicht hinter seinem Rücken. Alex wolle der MG Lonza ein Jahr 
fernbleiben, was ihm von Bekannten geraten wurde. Bewusst komme er ein Jahr 
nicht, danach komme er auch gerne in unserer MG Lonza mitspielen. 

 

Alex möchte den ganzen Musikanten Danke sagen. Obwohl, üben könnten wir viel 
mehr. Alex dankt auch dem Vorstand für sein Vertrauen in ihn, da der Vorstand 
ihm freie Hand liess. 

Danke Alex 

 

Aron hat uns folgendes zu sagen:  

 

Er bittet um Feedback, wenn etwas ist. Er sagt er freue sich wie ein Kind, er sei 
sehr neugierig darauf uns zu dirigieren und lerne dabei viel. Er will uns 2 
Geschichten erzählen: In der Musikgeschichte sage man es komme immer besser 
und immer mehr, aber eigentlich „eifach immer anersch“. In jeder Epoche gebe es 
sehr gute Sachen. Bis jetzt habe Alex uns dirigiert und jetzt neu er. Er bittet uns 
uns darauf einzulassen, hofft auf Höhepunkte von ihm und uns. Die 2. Geschichte 
handelt vom Telefongespräch mit Adrienne: Es sei Mittwoch gewesen, was immer 
die Hölle in seiner Woche sei. Er habe Hörbildung von 9.00 bis 18.00 Uhr, danach 
habe Adrienne angerufen. Er dachte nur, welcher Alex hört auf? Das war ein 
schlechter Moment und er dachte „Mhm, Nein“. Dann habe er eine Nacht darüber 
geschlafen, Adrienne angerufen  und das Ganze nochmal neu besprochen. Es sei 
eines der spannendsten, aber auch der kürzesten Telefonate gewesen.  

Er bedankt sich bereits für das freundliche Aufnehmen unsererseits 😊 

 

Keine Ergänzungen Fragen oder Anmerkungen 

Danke an beide 
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b) RJBO 
 
 Matthias Heinzen berichtet uns über das Jahr vom RJBO:  
 

 Es sei ein gutes Jahr gewesen, Mathias nehme das Wichtigste aus dem Bericht 
von Pascal und erzähle es uns:  

Es sein ein cooles Konzert gewesen. Die Tage der Proben haben sich geändert, 
auch da viele RJBO-Musikanten nun Jungmusikanten in den MGs seien. Darum 
hätten sie nun auch vermehrt Registerproben, so dass die zeitliche Belastung 
nicht zu hoch wird. 

Der Probevormittag  in Turtmann sei sehr gelungen. 

Das Jahreskonzert  war am 18. März. Es seien viele Besucher gekommen, mehr 
Stühle als geplant mussten aufgestellt werden. Viele seien direkt nach der Messe 
gekommen. Die Kollekte sei erfreulich und unerwartet hoch gewesen.  

Patrick Forny gibt seinen Rücktritt an, da er eine Weiterbildung mache.  

Sie hatten Glück und konnten Jäger Reto überzeugen. Dieser habe ein Haufen 
guter Idee im Kopf und komme bei allen gut an. Anfangs gab es kleine 
Startschwierigkeiten, da noch nicht ganz klar war was laufe und wer genau 
komme. Jetzt hätten sie eine gute Truppe zusammen.  

Matthias bedankt sich bei allen Helfern. Danke auch der Raiffeisen die 500.- zur 
Konzertunterstützung beigetragen hat. 

Danke Matthias H. 

c) Der Veteranenobmann 
Hildbrand Hans-Jörg gibt uns den Jahresbericht der Veteranen 

Er begrüsst alle und entschuldigt sich für das Fehlen des vorjährigen Berichts. Sie 
seien momentan noch 24 Veteranen. 

Das Highlight war die Veteranentagung. Die letzte Veteranentagung war in Raron 
und  von Ausserberg organisiert. Die jüngsten Veteranen seien auch 
mitgekommen. Auch im nächsten Jahr finde die Veteranentagung am ersten 
Wochenende im September statt. Lehner Hans sei verstorben, er habe sie auch 
immer zu der Tagung begleitet.  

Dieses Jahr war die Tagung in Stalden, sie haben sehr gut gegessen und 
getrunken, man könne nur sagen: „Super gsi“. Alle Veteranen sollen sich den 
ersten Samstag im September einschreiben. Hämpi bedankt sich bei allen fürs 
Zuhören und wünscht allen noch einen tollen Abend. 

Danke Hämpi. 

5. Kassa- und Revisorenbericht 
Der Kassabericht wurde von unserem Kassier Rotzer Philippe erstellt und liegt dem 
Protokoll bei. 

Philippe stellt den Bericht kurz vor. Per 30. August 2017 hatte die MG Lonza einen 
Reinverlust von SFr. 16000. 

Die MG verfügt über ein Umlaufvermögen von SFr. . 
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Es sein ein bisschen weniger Geld als  die letzten Jahre. Es habe kein Lotto stattgefunden 
und das Geld vom OpenAir sei noch nicht da. Zudem haben wir uns eine neue 
Beleuchtung gekauft. Nach 4 Jahren hätten wir denselben Preis bei FreePower bezahlt. 

Beim Jahreskonzert gab es viele Stückstifter: fast 3500.- seien zusammengekommen. 

Beim Weihnachtskonzert haben wir durch Kollekte 1600.- eingenommen 

Das WAS hat uns dieses Jahr wahrscheinlich mehr abgebracht, die Bilanz steht noch 
nicht ganz fest. 

Danke Philipp, Ingrid und Christian. 

Gönnerbeitrage aufgelistet 

Danke Philip 

Der Revisorenbericht wurde von Volken Ingrid vorgelesen und der Antrag auf Decharge 
wurde seitens der GV mittels Applaus gut geheißen. Es gab keine Gegenstimmen. 

Danke Ingrid und Christian 

 

6. Ehrungen 

Bevor Adrienne die fleissigen Musikanten ehrt, zeigt sie den Probebesuch aller 
Musikantinnen und Musikanten, damit jeder schauen kann, wo er liegt. Der 
Jahresschnitt liegt bei  81.37% bei  bis  Proben.  

a) Fleissige Musikanten 

• 96.15% Rüedi Alex 
• 90.91% Rahel Schelling 
• 9  Timo Murmann 
• 9  Oliver Martig 
• 9  Adrienne Schnyder 
• 9  Patricia Abgottgspon 

Sie alle bekamen einen Vispergutschein im Wert von 20.- 

b) Geburtstage 
Nächstes Jahr feiern folgende Personen einen halbrunden und runden Geburtstag 

• Bregy Hans: 75 

• Rotzer Josef 65 

• Tscherry Gilbert 65  

• Blättler Hermann 80 

• Brunner Werner 80 

• Heldner Jules 80 

• Hiildbrand Killian 75 

• Millius Hans-Ruedi 70 

• Tscherry Albertine 85 

• Vogel Josef 75 
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 Wir wünschen ihnen schon jetzt alles Gute. Im Familien- und Ehrentag werden 
wir sie feiern 

c) Ehrenmitglieder 
In diesem Musikjahr wird Viktor Leiggener, Bregy Ivan und Hildbrand Roman 
zum Aktivehrenmitglied gemacht. 

 

7. Mutationen 

Austritte 

• Samuel Brunner (ab Frühling) 
• Bentley Heldner 
• Sabine Hischier 
• Desiree Moser 

Die Austrittsschreiben und die Pauseschreiben liest Adrienne der GV vor. Sie dankt allen 
für die schöne Zeit mit Ihnen. 

8. Wahlen 

a) Vorstand und Präsident 
Der neue Vorstand besteht aus folgenden Personen: 

Rotzer Philipp bisher 

Ruppen Gaby  bisher 

Hildbrand Edwin bisher 

Rotzer Nelli  bisher 

Schnyder Adrienne bisher 

Diese wurden per Akklamation gewählt. 

 

b) Dirigent und Vizedirigent 
Dirigent:  neu  Aron Salzmann 

Vize-Dirigent: wie bisher Rotzer Philipp 

Diese wurden per Akklamation in ihren Ämtern bestätigt. 

c) Musikkommission 
Schnyder Adrienne  neu 

Aron Salzmann  neu 

Ivan    bisher 

Philipp   bisher 

Simon    neu 

Diese wurden per Akklamation in ihren Ämtern bestätigt. 
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d) Rechnungsrevisoren 
Volken Ingrid  bisher 

Oggier Christian bisher 

Diese wurden per Akklamation in ihren Ämtern bestätigt. 

e) Veteranenobmann 
Hildbrand Hans-Jörg 

Dieser wurde per Akklamation in seinem Amt bestätigt. 

f) RJBO 

Heinzen Matthias bleibt noch ein Jahr, aber gibt bekannt dass er im nächsten Jahr 
abgibt. 

 

9. Jahresprogramm 
Adrienne stellt kurz das Jahresprogramm vor. 

• 01. Nov 18  Allerheiligen 
• 07. Dez 18  Nikolaus 
• 9. Feb 19  Skitag 
• 25. Mai 19  Bezirksmusikfest 
• 15. Juni 19  Ehren- und Familientag: Trompeten 

 

RJBO-Konzert 

10. Anträge 
Wahl für RJBO-Vertreter: Pascal in Turtmann:  
Programm machen, Einladungen verschicken, kurz vor Konzert nochmal: 
Seit 25 Jahren gemacht, Va steg eu derbi.  
Wenn jemand ok wäre, ansonsten sucht Vorstand jemanden bis dann 

11. Verschiedenes 
 

A) BMF Gampel 2019: 25. Mai 

Es gibt ein super Fest und  super Logo BockufMüsig.  

Matthias Heinzen erklärt kurz den zeitlichen Ablauf und den Situationsplan. 

Er kommt zum Finanziellen: 60`000 Fr. könnten drinliegen, falls alles gut läuft. Wir 
machen ein Festbuch, da dieses Sponsoren und Inserenten lockt. Die Gönnerbüchlein 
werden kurz erklärt und jeder wird gebeten eines mitzunehmen und sich in die Liste 
einzutragen sobald sie ein Gönnerbüchlein genommen haben. 

Links muss der Gönner unterschreiben, jeder kann entscheiden wieviel er geben will. 
Für Die Sponsorensuche haben wir ein Sponsoringkonzept, jeder der potenzielle 
Sponsoren kennt soll sich melden. Das Gönnerbüchlein sollte Endes des Jahres zum 
ersten Mal abgerechnet werden, deshalb bitte alle bis Ende Dezember das Geld und die 
Büchlein abgeben 
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B) Kantonales Musikfest 

Adrienne Schnyder wirft die Frage in die Runde, ob wir nicht- uniformiert gemeinsam 
das Kantonale Musikfest besuchen wollen:   

21.5 Sind dafür, da es Unstimmigkeiten zwischen den Stimmenzählern gab. Daher 
werden wir im Verlauf des Jahres weitere Informationen liefern. 

 

C) Informationen BMV 

Dominik als Aktuar des Bezirksmusikverbands gibt auch seinen Jahresbericht: 

Danke für Gastfreundschaft bei der DV 

In letzten Jahren mehrere Reklamationen wegen Zeltgrössen usw. Sie wollen noch 
dieses Jahr Umfrage machen und uns rückmelden. Remo Meichtry wird den Vorstand 
verlassen. 

Adrienne entschuldigt sich Dominik vergessen zu haben. 

D) Uniformhemden 

Adrienne berichtet noch von Offerten für neue Uniformhemden. Sie bedankt sich bei 
allen für die Aufmerksamkeit. Sie dankt Gaby fürs Vorbereiten des Essens und eröffnet 
den geselligen Teil des Abends.  

 

Die Aktuarin Nelli Rotzer 

 

 

 


